



CENTRO DE
ACOPIADORES DE
CEREALES

Julio de 2012

BOLETIN N° 1.764

REUNIÓN MULTISECTORIAL PARA ANALIZAR ACCIONES COORDINADAS FRENTE AL CONFLICTO CON LOS TRANSPORTISTAS

Representantes del acopio, dadores de carga, productores, las bolsas y cooperativistas se reunieron en Tres Arroyos para analizar estrategias comunes y anticiparse a futuros conflictos con el sector del transporte automotor.



La reunión se desarrolló en el Centro de Acopiadores de Tres Arroyos, con la participación de representantes de la Federación de Acopiadores, del Centro de Acopiadores de Quequén, de Bahía Blanca, de Tres Arroyos, así como cooperativas vinculadas a ACA y a FAA, representantes de las Bolsas de Cereales, productores y representantes de los dadores de carga y contratantes del transporte automotor.

El objetivo fue desarrollar estrategias comunes, para manejar hipótesis de conflicto con el transporte automotor y otros sectores.

Al iniciarse la reunión, el asesor general de la Federación de Acopiadores, Raúl Dente, realizó una sintética referencia sobre la situación del transporte automotor en todo el país, en el orden nacional y provincial.

Así, brindó un pormenorizado relato sobre los conflictos vividos en Quequén, a la génesis y consecuencias de las disposiciones 36 y 37 en el orden nacional, y a la situación de Bahía Blanca.

En tanto, los representantes del Centro de Acopiadores de Quequén, Nicolás Menna y Claudio Lariguet, explicaron en detalle la metodología adoptada por todos los dadores de carga de su zona de influencia para actuar en forma coordinada ante situaciones extremas de intimidaciones, privaciones de libertad, amenazas, vías de hecho, etcétera que pudieran adoptar las entidades de representantes de los transportistas.

En ese sentido, "se destacó la importancia de la acción coordinada y uniforme y la reacción de todos los dadores de carga ante dichas situaciones extremas, lo cual da señales claras a los empresarios camioneros de que enfrentan un adversario importante, coordinado y que no está dispuesto a aceptar las presiones a que los tienen acostumbrados", destacó Dente.

Por su parte, el presidente de la Sociedad de Acopiadores de Bahía Blanca, Mario Torre, y sus representantes también hicieron una detallada exposición de la situación en su región a raíz en las demoras en las descargas por problemas de acondicionamiento de maíz y los reclamos de los transportistas.

En la reunión, también se resaltó como "hecho significativo" la posible separación de un representante importante de los transportistas que encabeza la Asociación de Transportistas Autoconvocados, Aristóbulo Berdini, quien se habría separado de Atcade (Asociación de Transportistas de Cereales y Afines), por discrepar con los métodos empleados por su conductor, Miguel Aguilar.

En el marco del encuentro, todos los presentes expusieron sus experiencias y apoyaron la creación de Comisiones o Mesas de Conflictos formadas por los dadores de carga del transporte automotor, acopio, cooperativas y productores para desarrollar una acción común en resguardo de sus intereses, y del funcionamiento organizado de los puertos.

Asimismo, en cada puerto deberá existir una Comisión intersectorial donde se incluyan además de los sectores antes mencionados, a todas las otras partes involucradas en el negocio de los granos (Consorcios de puertos, Armadores, Exportadores, Cámaras Arbitrales, Bolsas, etc.) para el seguimiento del funcionamiento de los puertos y poder anticipar situaciones de conflicto que pudieran atentar contra su normal desenvolvimiento.

En general, también "se aceptó que estamos atravesando épocas de conflicto permanente, donde las presiones parecieran ser las metodologías más útiles y la falta de árbitros o instituciones para solucionar los problemas con normalidad, demandan un esfuerzo adicional y la creación de una acción muy coordinada para fijar límites, exteriorizar fuerzas y explicar a la sociedad y a los sectores políticos y económicos el papel que juega cada uno de los sectores intervenientes", resaltó Dente.

En este sentido, el asesor general de la Federación de Acopiadores consideró que "es muy valiosa la experiencia en Necochea y estamos seguros que se podrá replicar en Bahía Blanca y otras localidades (como Coronel Suárez y Pringles), donde también existen muchos problemas. Este tema recién empieza y seguramente va a dar lugar a muchas otras gestiones y actividades", concluyó Dente.

**Federación de Acopiadores
(Información enviada el 13 de Julio de 2012)**